



**ENSEMBLE,
CONSTRUIRE
UN MONDE JUSTE
ET FRATERNEL**

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

16 novembre 2023

RAPPORT PAUVRETÉ DU SECOURS CATHOLIQUE 2023

Une pauvreté qui s'aggrave dans les Hautes-Pyrénées

Une pauvreté qui s'aggrave

Une intensification de la pauvreté en 2022 : parmi les personnes que nous rencontrons, plus de 91% sont en situation d'extrême pauvreté.

Un niveau de vie en baisse

En 2022, le niveau de vie médian des ménages rencontrés par le Secours Catholique est de 500 euros par mois (baisse de 5,7 % en un an compte tenu de l'inflation). Les ménages disposent donc en 2022, de moins de 17 euros par jour pour subvenir à tous les besoins dont le logement... une mission impossible. C'est moins de la moitié du seuil de pauvreté.

Le fléchissement des revenus recouvre diverses réalités, suivant le rapport à l'emploi et aux prestations sociales. Ainsi la part des personnes dites « inactives » continue d'augmenter, pour atteindre 63% en 2022.

Quand les revenus se « tassent » et que le coût de la vie augmente, c'est l'équation impossible pour les petits budgets. Ce sont d'abord des privations, le plus souvent invisibles aux yeux de la société, se priver de loisirs, de transports, de chauffage, de relations sociales, de nourriture.

L'écoute reste une demande forte

La demande la plus adressée aux bénévoles du Secours Catholique reste l'écoute (78% des ménages), viennent ensuite les demandes d'aide alimentaire (53%).

De plus, 44% des ménages sont confrontés à des impayés, un chiffre qui se stabilise à un niveau élevé, lié surtout aux dépenses de logement (loyer et énergie). Ces ménages ne peuvent plus faire face aux charges incompressibles qui augmentent.



**ENSEMBLE,
CONSTRUIRE
UN MONDE JUSTE
ET FRATERNEL**

PAUVRETÉS DES FEMMES EN FRANCE EN 2022

59% des personnes rencontrées dans les Hautes-Pyrénées sont des femmes. Elles sont souvent les premières victimes de la pauvreté, qu'elles soient jeunes, travailleuses précaires, cheffes de famille ou encore femmes âgées, la pauvreté au féminin revêt de multiples visages. L'effet du temps partiel, du non accès à l'emploi et celui des carrières moins souvent complètes pénalisent particulièrement les femmes, et ce, à différents stades de leur vie.

En 2022, 94% des enfants connus du Secours Catholique Caritas France vivent dans une famille où se trouve une femme. La charge relative aux enfants concerne donc davantage les femmes que les hommes. Pour leurs enfants, les femmes doivent travailler (parmi les femmes françaises, ce sont les mères isolées qui occupent le plus un emploi, 27%) ou cesser leur activité lorsqu'elles sont en couple (les femmes en couple avec des enfants sont deux fois plus souvent au foyer que les femmes en couple sans enfant, tandis que parmi les couples sans enfants, les taux d'emploi sont très proches entre les hommes et les femmes).

De plus, même si le fait d'avoir des enfants semble limiter le risque de ne percevoir aucune ressource, les femmes avec enfants sont surreprésentées parmi les ménages en situation d'extrême pauvreté.

Contact presse :

Annie DILLIES, Présidente

Patrick OLIVEIRA, Délégué – 07 57 45 97 61

Secours Catholique Pyrénées Gascogne – 51 rue de Traynès – 65000 TARBES

Le Secours Catholique – Caritas France

En France, grâce à 3500 équipes locales (France métropolitaine et outre-mer) et un réseau de plus de 60 000 bénévoles et de 940 salariés, l'an dernier 1 027 500 personnes ont été accueillies et soutenues dans 2400 lieux d'accueil.

À l'international, en 2018, 598 opérations ont été menées dans 63 pays, en lien avec le réseau Caritas Internationalis (165 Caritas) et 3.9 millions de personnes ont été bénéficiaires de l'aide internationale.

Membres du Réseau Caritas France : Association des Cités du Secours Catholique, Fondation Caritas France, Fondation Jean Rodhain, Tissons la Solidarité, Foncière Caritas Habitat, Foncière Chênelet, Fédération de Charité Caritas Alsace, Fédération Solidarauto, Réseau Eco-Habitat, CCSC, Agence immobilière sociale Caritas IdF.